



Más de 1.800 expertos analizarán en Salamanca los retos de Iberoamérica

El encuentro, que se desarrollará del 28 de junio al 1 de julio, reunirá a especialistas de todo el mundo ■ Es el primer congreso de gran calado enmarcado en el VIII Centenario

J.Á.M. | SALAMANCA

El VIII Centenario ya se deja notar en la programación de la Universidad. Al menos en materia de congresos. Pues aunque queda año y medio para la gran efemérides, la institución académica ya ha iniciado la cuenta atrás en el capítulo de encuentros de gran calado. El programa se abre con el VIII Congreso Internacional del Consejo Europeo de Investigaciones Sociales de América Latina (CEISAL), que entre los días 28 de junio y 1 de julio reunirá en Salamanca a más de 1.800 especialistas de todo el mundo sobre América Latina con el fin de analizar los principales retos a los que se enfrentan estos países.

“No se trata de un congreso sin más, sino de un encuentro particularmente relevante”, señaló el vicerrector para la conmemoración del VIII Centenario, Mariano Esteban de Vega, quien reconoció que este congreso viene a “inaugurar” la línea de encuentros de gran calado que recibirá Salamanca con motivo del 2018. Ya están confirmados también el congreso de FLACSO para 2017 y el Congreso Internacional de Americanistas (ICA) en 2018 —y que reunirá a unas 3.000 personas—.

Creado en 1971 con el objeto de construir un espacio de intercambio para el desarrollo del latinoamericanismo europeo, CEISAL inició su andadura congresual en 1996 en Salamanca, donde el Instituto de Iberoamérica ejerció de anfitrión, al igual que lo hace también en esta ocasión, de esta reunión, en la que se dieron cita unos 800 especialistas. “En esta ocasión contaremos con 1.800 expertos, es decir, más del doble, lo que tendrá un gran impacto para la Universidad y para la propia ciudad”, subrayó Mercedes García Montero, directora



Mercedes García Montero, Mariano Esteban de Vega y Cristina Rivas presentaron el congreso CEISAL. | BARROSO

Salamanca ya acogió en 1996 el primer Congreso CEISAL con la presencia de unos 800 especialistas en América Latina

del Instituto de Iberoamérica.

Durante estos cuatro días de trabajo se presentarán un total de 120 simposios distribuidos en 13 áreas temáticas y protagonizados por especialistas procedentes de todo el mundo. Del otro lado del Atlántico, Brasil encabeza la lista de ponentes con unos 500, seguida de México (300) y Argentina (255). También resulta destacada la presencia de colombianos, chilenos y cubanos. España es el país europeo que más expertos aporta el congreso con 503, seguido de Francia, Italia, Portugal y Alemania, que rondan los 50 ponentes. Tampoco faltarán especialistas proceden-

tes de Rusia, Japón, China y Filipinas, según avanzó Cristina Rivas, miembro del comité organizador.

“Tiempos posthegemónicos: sociedad, cultura y política en América Latina” es el título bajo el que se presenta este congreso, en el que se debatirá sobre política, comunicación, demografía, trabajo social, historia, literatura, cultura, sociología, traducción y relaciones internacionales. Las sesiones se desarrollarán en diferentes espacios universitarios como las Escuelas Mayores, Fonseca, Palacio de Anaya, Traducción y Documentación, y Geografía e Historia